
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020, Bürgerverein Grunern e. V.

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020

Datum: 16. Oktober 2020
Zeit: 19:00 bis 21.00 Uhr 
Ort: Bürgerhaus „Alte Schule“
Teilnehmerliste: liegt bei 
Agenda: Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Jahresbericht durch den Vorstand
3. Kassenbericht
4. Bericht über die Kassenprüfung
5. Entlastung der Vorstandschaft
6. Neuwahlen laut Satzung
7. Vorstellung Ergebnisse der Bürgerbefragung
8. Verschiedenes
9. Schlusswort und Dank

1.       Begrüßung
Herr Achim Breit begrüßt alle Mitglieder und Gäste des Bürgervereins Grunern und eröffnet die 
Versammlung; er stellt die Beschlussfähigkeit fest – es sind 22 Mitglieder anwesend. Er stellt die ord-
nungsgemäße Einladung der Mitglieder fest. Die Tagesordnung wird wie vorgeschlagen angenom-
men. Protokoll führt Eckhard Hiekisch. Achim Breit erläutert, dass die Anwesenheitsliste in Doppel-
funktion auch die Corona-Nachweis-Liste ist.

2.       Jahresbericht
Achim Breit berichtet, was ist in dem Jahr seit April 2019 seit der letzten JHV passiert, welche Ver-
anstaltungen wurden durchgeführt. 

Folgende Veranstaltungen und Aktivitäten fanden statt:
• Tanz in den Mai mit Live-Musik.

• Flohmarkt im September 2019 im Hof des Bärenbads; der Bürgerverein betrieb einen Stand
mit Essen und Trinken. Aus Anlass des Tags des offenen Denkmals wurden Führungen durch
die Räumlichkeiten der renovierten Bärenbad-Gebäude angeboten.

• Die Bürgerstiftung Staufen spendete dem Bürgerverein 1.500,- EUR. Von diesem Geld f-
nanzierten wir einen Defbrillator, der jetzt im vorderen Raum der Dorfladen-Garage hängt.
◦ Wir planen die Durchführung eines Erste-Hilfe-Kurses, der auch für Fahranfänger gültig 

ist und zur Auffrischung älterer Kenntnisse. Die Durchführung erfolgt sobald die Corona-
Situation es ermöglicht.

• Ein großer Erfolg war die Ladies Night Anfang November, die von Heike Dietsche und Da-
niela Winkler organisiert wurde.

• Der Bürgerverein hat eine Bürgerbefragung unter Grunermer Bürgern durchgeführt. Ziel 
war es, Ansichten und Wünsche zu erheben und daraus Handlungsvorgaben für den 
Bürgerverein abzuleiten. Erste Ergebnisse stehen im Gruezi und auf der Homepage.

• Es gab Kinder-, Jugend- und Erwachsenen-Kino im Bürgerhaus. Die offizielle Lizenz soll für 
kommende Kino-Abende verlängert werden.

• Das Illegato-Konzert im Advent war gut besucht.

• Der Weihnachtsmarkt 2019 war schön und erfolgreich. Angesichts der aktuellen Corona-
Fallzahlen sehen wir keine Möglichkeit, einen weihnachtlichen Event zu gestalten – der 
Weihnachtsmarkt fällt zu unserem großen Bedauern aus.

• Corona verhinderte auch, die Dorfputzete wie üblich durchzuführen. Es bildeten sich zwei 
kleine Gruppen, eine entsorgte Sperrmüll aus Bürgerhaus/alte Schule und altem Rathaus, 
die andere schnitt die Bäume auf der Streuobst-Wiese. Anmerkung von Heike: die Baum-
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paten sollten ihre Obstbäume abernten, oder zumindest Bescheid sagen, dass andere ern-
ten können.

• Die Kinderfasnet fand wieder statt, die Organisation wurde weitgehend von einigen Müttern
übernommen.

• Es gab ein Treffen des Vorstands mit Herrn Jörg Martin (Kultur/Archiv, Stadt Staufen). Er 
stellte sein Projekt Bergbau-Pfad. Es soll eine Aktion im Rahmen des 1250-Jahres-Jubläums 
der Stadt Staufen sein.
◦ Im Frühjahr ist ein ausführlicher Vortrag über den Bergbau im Kropbach geplant. Dabei 

soll über die Einrichtung des Bergbau-Pfads diskutiert werden.
◦ Als zentral sind dabei der Wanderparkplatz im Kropbach und der nahe gelegen Grill-

platz. Der Bürgerverein hat den Grillplatz etwas vernachlässigt vorgefunden und erste 
Pflegearbeiten durchgeführt. Der Platz soll instand gesetzt werden; es werden dafür 
verschiedene Arbeiten in Auftrag gegeben.

• Da Corona persönliche Treffen und Versammlungen be- oder gar verhindert, verlagert sich 
immer mehr ins Internet. Der Bürgerverein hat dafür einen Podcast eingerichtet, wo Gru-
nermer Video-Schnipsel von allgemeinem Interesse einstellen können 
( http://www.grunerninstaufen.de/bvgrn/category/podcast/ ).

•  Der Vorstand hat einen Lauftreff initiiert. Der wurde mit einem schon bestehenden Treff zu-
sammengeführt (Treffpunkt am Gymnasium), als wir darauf aufmerksam gemacht wurden.

Zukunft:
• Nachdem mit der Schule auch die Kernzeit nach Wettelbrunn umzieht, kommt ein großes 

Projekt auf den Bürgerverein zu: Die Erstellung eines Konzepts zur weiteren Nutzung des 
alten Rathauses (in Zusammenarbeit mit dem Dorfladen), Betreuung/Begleitung des Um-
baus – ca. 100.000 ,- EUR (50.000,- Fördermittel ELR, 30.000,- Bürgerverein, 20.000,- 
Stadt Staufen). 
Ein erstes Grobkonzept wurde bereits erstellt und dem Bürgermeister Benitz vorgestellt, 
die Fördermittel sind für 2021 beantragt.

• Die Einrichtung eines Jugendraums im Feuerwehr-Gebäude (in Kooperation Bürgerverein-
Feuerwehr) wird noch aufgeschoben, bis die Situation um das alte Schulgebäude geklärt 
ist.

• Aufgeschoben ist aus dem gleichen Grund das Anlegen eines Boule-Platzes zwischen Bolz-
platz und Schulhof.

• Zusammen mit der ULS-Fraktion wurde ein Antrag „Sicherer Schulweg“ an den Gemeinde-
rat erarbeitet.
◦ Statt einer drei Haltestellen schaffen
◦ ein schlüssiges Konzept für die Schulweg-Sicherheit der Schulkinder zu erarbeiten.

 

3.       Kassenbericht
Kassierer Hermann Klee berichtet über die Einnahmen, Ausgaben, Anschaffungen, Spenden und 
das Jahresergebnis 2019.
Verwaltet werden die Bürgervereins- und Bürgerhaus-Konten durch Hermann Klee und Gerlinde 
Riesterer.
Der Kassenbericht ist dem Protokoll beigefügt.

Bürgerverein Grunern e. V.
Stand 31.12.2019:  60466,45 €, Zuwachs: 289,11 €

Bürgerhauskonto: 
Stand 31.12.2019:  12013,29 €, Zuwachs: 277,30 €.

Vereinsvermögen:
Stand: 31.12.2019: 72497,74 €, Zuwachs: 566,41 €
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Das Vereinsvermögen ist für einen Verein recht hoch. Das Vermögen wurde im Rahmen der Kerni 
für Kinderbetreuung angesammelt. Das Finanzamt hat die Rückstellungen für die geplanten Bau-
vorhaben anerkannt. Der Freistellungsbescheid wurde kürzlich für die Jahre 2017-2019 erteilt.

4.       Bericht der Kassenprüfer

Beide Kassenprüferinnen sind verhindert. Der Bericht liegt laut Aussage von H. Klee in schriftlicher
Form vor.

5.       Entlastung der Vorstandschaft

Herr Michael Fünfgeld beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Es sind 22 Mitglieder anwesend (keine nicht wahlberechtigte Gäste).
Der Entlastung stimmen zu: 16 Ja, 6 Enthaltung, 0 Nein.

6.       Neuwahlen laut Satzung

Die Wahlleitung übernimmt Michael Fünfgeld. 
Bevor wir in den Wahlvorgang gehen, wird festgestellt, wer zu wählen ist:

Der erste Vorsitzende, die zweite Vorsitzende, 
als Beisitzer Konrad Gramelspacher und eine weiter Person.
Judith Streiling kandidiert wieder als Rechnungsprüferin.

Gewählt wurden: 
(Es gab jeweils nur einen Kandidaten je Amt, es gab nur offene Abstimmungen)
Bitte ja oder nein auf den Zettel schreiben, wer nichts drauf schreibt enthält sich.

Wahl 1. Vorsitzende
Achim Breit wird vorgeschlagen
Achim lobt die Einigkeit und das Vertrauen im Vorstands-Team und möchte daher die nächsten 
zwei Jahre weiter machen.
Ja: 21 / Nein: 0 / Enthalten: 1
Gratulation.

Wahl Zweiter Vorsitzende
Heike Dietsche wird vorgeschlagen.
Ja: 21 / Nein: 0 / Enthalten: 1
Gratulation!

Laut Satzung wird nun regulär das Amt des Beisitzers von Konrad Gramelspacher gewählt.
Vorgeschlagen wird Konrad Gramelspacher.
Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0
Gratulation!

Als weiterer Beisitzer wird Diethard Gramelspacher vorgeschlagen.
Ja: 21 / Nein: 0 / Enthalten: 1
Gratulation!

Amt der zweiten Kassenprüferin, Judith Streiling.
Vorgeschlagen wird Judith Streiling.
Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0
Gratulation!
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7.       Vorstellung der Ergebnisse der Bürgerbefragung 
Wolfgang Kaltenbach erläutert in einer Präsentation die Ergebnisse der Bürgerbefragung. (Text 
und Grafken: siehe Homepage)

8.       Verschiedenes 

• Heike hat viel Lob fürs Team und freut sich weiter zu machen.

• Sie listet die vielen Projekte und deren Leiter auf (siehe Liste der Projekte).

• Sie verteilt kleine Geschenke an die anwesenden Projekt-Paten, die abwesenden bekom-
men das Dankeschön nachgereicht. Je eine Flasche Wein gehen an Brigitte Freudig und, 
Michael Fünfgeld

• Anregung aus der Mitgliedschaft: Aktionen bitte per Mail ankündigen und zum Mitmachen 
einladen.

• Herr Münter hat alte BV-Unterlagen an Herrn Martin/Archiv gegeben.

9.       Schlusswort und Dank
Achim Breit richtet seinen Dank an die anderen Vorstandsmitglieder und die restlichen Mitstreiter 
im Bürgerverein.

Ende: 21:00 Uhr

Gez. Eckhard Hiekisch

07.11.2020 10:53

Seite 4 von 4


